

CIRCULAR
UNA-R-CIRC-066-2022
UNA-RA-CIRC-007-2022

PARA: Comunidad Universitaria

DE: Rectoría y Rectoría Adjunta

**ASUNTO: Continuamos insistiendo en la urgencia de convocar a la
Comisión de Enlace**

FECHA: 22 de julio de 2022.

Estimada comunidad universitaria:

Enfrentamos una crisis en torno a la aprobación del Fondo de la Educación Superior (FEES 2023) y todas y todos necesitamos conocerla, sensibilizarnos, unirnos y enfrentarla. En efecto, es una situación de incertidumbre que se viene repitiendo año con año, con la clara intención de que la comunidad universitaria sufra un desgaste severo, se desmovilice y el terreno esté suficientemente fértil para mayores recortes presupuestarios a la educación superior, modificaciones a la Constitución Política y otra serie de amenazas destinadas a minar nuestra legitimidad.

Después de distintas gestiones ante el presidente de la República Dr. Rodrigo Chaves Robles, la señora Ministra de Educación Dra. Anna Katharina Müller y otros miembros de la Comisión de Enlace que, junto con los rectores y federaciones estudiantiles de las Universidades Públicas negocian estos fondos anualmente, aún no se concreta una fecha oficial para iniciar las conversaciones que nos llevarían a lograr un acuerdo, según la ruta trazada por mandato constitucional. En letra simple: No hay recursos garantizados para funcionar en el 2023.

En este entendido, la comisión asesora del FEES formada por distintas instancias universitarias, entre ellas el Consejo Universitario, Consaca, APEUNA, Oficina de Comunicación, Relaciones Públicas, el SITUN y la FEUNA, pronto lanzaremos una campaña de comunicación, la cual hemos coordinado con las y los Decanos, por diversos medios y formatos, que



necesitamos reproducir por todas las redes sociales personales, oficiales e institucionales, así como por otros canales, con un mensaje contundente de que la Universidad Pública no es de unos pocos, es un ente vivo que permanece, en nuestro país, desde hace más de 80 años después de su creación, para transformar las vidas de cientos de costarricenses, quienes nos precedieron y supieron unirse en distintas coyunturas, crear movimiento y luchar por su supervivencia.

Asimismo, el IDESPO realizará una encuesta de opinión sobre la percepción que tienen las personas costarricenses sobre la Universidad Pública. Por su parte, el Consejo Universitario sacó un pronunciamiento con el cual hace un llamado al Gobierno de la República y manifiesta su preocupación, pues aún no se han generado los espacios de diálogo necesarios, de los cuales se derive la convocatoria a la Comisión de Enlace para la Negociación del FEES 2023. Las y los decanos, las y los vicedecanos estarán articulando las redes de difusión de la campaña y aportando desde sus unidades, información importante que nos permita posicionar la Universidad.

Y como parte de la estrategia articulada desde el CONARE con la Asamblea Legislativa, el día de hoy logramos en coordinación con varias personas diputadas y con el respaldo de las personas jefas de fracción de los partidos Frente Amplio, Partido Liberación Nacional, Partido Unidad Social Cristiana y Partido Nueva República, que se elevara al plenario una moción que hace la excitativa a la Ministra de Educación Anna Katharina Müller Castro, coordinadora de la Comisión de Enlace, para que convoque de forma inmediata a dicha Comisión. La moción logró entrar al orden del día, gracias al apoyo de más 20 personas diputadas y será votada el próximo martes 26 de julio, esperamos lograr que se apruebe mayoritariamente y con ello, obtener una respuesta positiva y pronta de parte del Gobierno.

Hoy no puede ser de otra forma, por eso además, la primera semana de clases del II Ciclo Lectivo, la dedicaremos a sensibilizar a nuestra población estudiantil sobre la importancia de la educación superior pública en términos de la democratización del conocimiento, la igualdad de oportunidades y de movilización social que representa, las libertades y derechos que promueve, el desarrollo local y regional; entre otros conceptos que pueden desarrollarse libremente a partir del tema. Por supuesto que el FEES da contenido presupuestario, en buena parte, a toda iniciativa universitaria y al sostén de nuestro modelo de educación superior, de ahí la importancia de enfrentar juntos esta lucha permanente.

Este esfuerzo será apoyado por la Federación de Estudiantes de la Universidad Nacional (FEUNA), con visitas a distintas facultades para



fortalecer el vínculo con las personas estudiantes, ahora que regresamos plenamente a la presencialidad.

Contamos con ustedes, participen, involúcrense, la Universidad Pública nos necesita comprometidos hoy más que nunca.

Cordialmente,

M.Ed. Francisco González A.
Rector

Dra. Marianela Rojas G.
Rectora Adjunta

